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Résumé : La notion d’entreprise citoyenne est nouvelle. Elle suppose une responsabilité 
sociale des firmes. Elle suppose le profit comme condition de survie, le respect des lois 
(fiscales notamment), le respect d’une éthique et le développement d’actions 
philanthropiques. Dans ces conditions, peut-il exister une firme multinationale 
citoyenne ? De fait, donner une réponse positive s’inscrit dans l’idéologie libérale. 
Cependant, l’entreprise est surtout citoyenne d’intérêts particuliers. La globalisation 
économique et les firmes multinationales rendent ce concept difficile à appliquer. 
 
The concept of corporate citizenship is new. It implies a social responsibility of firms. It 
supposes profit as a condition of survival, the respect of laws (in particular fiscal), the 
respect of ethics and the development of philanthropic actions. Under these conditions, 
can there be a multinational corporate citizen firm? In fact, giving a positive answer is in 
line with liberal ideology. However, the company is above all a citizen of special 
interests. Economic globalization and multinational corporations make this concept 
difficult to apply. 
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